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❊ القاهرة متابعات : 
تنتظر الفنانة غادة عادل الانتهاء من مرحلة 
الإعداد لفيلم سينمائي يحمل اسم »مجنون أمير« 
وتجسد فيه شخصية أميرة القلوب الراحلة الأميرة 
»ديانا«، التي لقيت مصرعها في حادث مأساوي 
جمعها مع دودي نجل الملياردير المصري المقيم 

في بريطانيا محمد الفايد. 
أنا مشتاقة  وقالت غادة : »لا يتخيل أحد كم 
لتقديم فيلم عن الحب وعن المشاعر والرومانسية، 
في ظل تلك الحياة التي أصبحت مليئة بالصراعات 
والمشاكل والكراهية بين الناس«، مضيفة أنها 
تتمنى تقديم فيلم عن الأميرة ديانا، وعن كل 

»ديانا« عاشت من أجل الحب وماتت بسببه«. 
وأشارت إلى أن الفيلم لن يتناول بشكل مباشر 
قصة حياة الأميرة ديانا، ولن يظهر فيه أي إشارة 

إلى شخصية »دودي الفايد« الذي لقي مصرعه 
معها في حادث باريس، موضحة أن الفيلم من 
إخراج إيناس الدغيدي، وتأليف أشرف الشتيوي، 

وسيناريو وحوار مصطفى محرم. 
رشحت  قد  الدغيدي  إيناس  المخرجة  كانت 
الفنانة غادة عادل لبطولة فيلمها الجديد »مجنون 
أميرة« لتجسيد دور الأميرة ديانا، وذلك بسبب 
قناعتها بوجود وجه شبه بين غادة وأميرة ويلز. 

وتدور قصة الفيلم الذي من المقرر أن يبدأ 
في  ويعرض  الجاري،  الصيف  نهاية  تصويره 
المقبل، حول قصة حب  موسم عيد الأضحى 
لشاب بسيط يعجب بشخصية الأميرة »ديانا«، 
ويتعلق بها في إحدي زياراتها، وبمرور الوقت 
وتقرر  به،  الارتباط  في  وتفكر  الأميرة  تحبه 

الذهاب إلى مصر. 

هامش مسار العملية الإذاعية.
وقد عقب الأستاذ دكتور محمد ناصر 
عربية  تكون  أن  يجب  اللغة  بأن  حميد 
لكن ليس من مفردات قاموس العصر 
الجاهلي، الذي رغم كونه عصراً أدبياً 
قوياً إلا انه كان جاهلياً بمعنى بعده عن 
التوحيد.. وأن اللفة العربية التي )ينبغي( 
أن نلتزم بها هي اللغة التي تحافظ على 
قواعد لغتنا بنحوها وصرفها ودلالاتها، 
كما أشار إلى ذلك عميد الأدب العربي 
د.طه حسين بأنها )لغة يسر لا عسر(. 
ونحن لا نحتاج إلى كل ما كان مستعملًا 
في العصر القديم في الألفاظ وانه يجب 
الابتعاد عن التخبط العشوائي لأن للغة 
كائن حي وأشار إلى أن الخطأ في اللغة 
يجعلها تحدث نقلة من دلالة إلى دلالة 
أخرى خاطئة وهو الذي يتولد في حالات 
وحركة  والنصب  الرفع  أخطاء  دلالات 

اللسان.
ولهذا ليس عيباً العودة إلى مرجعيات 
اللغة العربية كما دعا إلى ذلك د.غانم 
حسان ،تحدث الأستاذ دكتور عبدالمطلب 
مذيعة  من  سمعها  لغوية  واقعة  عن 
بإذاعة صنعاء عندما جاءت على ذكر نص 
شعري للمتنبي فالقته بطريقة خاطئة 
وهذا يشير إلى عدم الوقوف على هذه 
النصوص قبيل التسجيل هو لا يعني أننا 
ندعو إلى لغة فصحى)للتنطع( وأورد مثالًا 
عن مشترٍ أراد التحدث إلى بائع الخضار 
بعربية فصحى، لكنه كسر فيها وهو ما 
دعا بائع الخضار إلى الرد بلغة مكسرة 

نكاية بلغة المشتري المكسرة!!!
أننا  جبر  عبدالمطلب  ا.د/  *وأض���اف 
ولا  منطعة  عربية  لغة  إل��ى  ن��دع��و  لا 
إلى لغة متميزة له أي الدعوة إلى لغة 
عربية سليمة ومعاصرة لأن الواقع شيء 
واستخدامات اللغة العربية شيء آخر أي لا 

تنطع ولا هبوط.

البرامج الشعبية
ثم عرج الاستاذ عبدا لله عمر بلفقيه 
نائب رئيس قطاع البرنامج العام الثاني/ 
عدن إلى قضية البرامج الشعبية فقال 
خاصة  خطيرة  إعلامية  مشكلة  إنها 
على صعيد)الأداء( لان بعض المقدمين 
)يجهلون( أسماء الإعلام مثلًا بذكر اسم 
الشاعر خطأ وطالب بوقفة ج��ادة بهذا 

الصدد لما لهذه البرامج من أهمية على 
صعيد الخارطة البرامجية.

حديث د. خليفة
أ.د/ مبارك حسن حليفة  وكذلك تحدث 
و)نوه( إلى مفتتح أكاديمي يتعامل به على 
الدوام من مضمار تدريسه الأكاديمي في 
عموم كليات تربية جامعة عدن وهي مقدمة 
أساسية لطلابه بهذا الصدد وهي )إننا كلنا 
طلاب علم وأنا مثلكم ومادمتم تسألون سوف 
ارجع إلى المعاجم وضرب مثلًا بهذا الصدد 
بعالم لغوي كان يدعي بمعرفة كل شيء ولا 
يعترف بأي نقص لديه وانه يعرف كل شيء 
حتى فكر تلاميذه بجمع كل واحد منهم حرف 
حتى تجمعت كلمة )خنفشار( وسألوا معلمهم 
الجهبذ حول معنى هذه الكلمة فقال لكي لا 
يتوهم جهله بهذه الكلمة )نبات ينمو في 
أطراف اليمن ويقصد به اللبن الحليب!! حتى 
ضحك منه طلابه لشدة مكره واعترف لهم 

بذكائهم في اختباره!!
بأننا  خليفة  حسن  مبارك  أ.د/  وأض��اف 
نريد السلامة في اللغة وان تكون سليمة 
وطالب بالابتعاد عن التقعر في اللغة ولكن 
أفضل الوصف السهل، ونوه إلى أن )العالم 
ابن الجني( عندما عرف اللغة العربية وهو 
صاحب كتاب الخصائص قال إنها )جاهزة 
وان  والتعليم(  التعليم  اجل  مجتمعية من 
اللغة مثل الكائن الحي تموت وتتجدد وأعطى 
مثالًا لذلك على انقراض كلمة القافلة وحياة 

كلمة القطار..
وأشار كذلك إلى استخدامنا في خطابنا 
فلان  مثل  خطأ  شائعة  لكلمات  الإعلامي 
متواجد في المكتبة بينما الصح فلان موجود  
وقولنا ومن ثم والأصح ومن هنا وقولنا أكد 

لي والأصح أكد كذا .

تجربة بن سلمان الإذاعية
كذلك أش��ار الاس��ت��اذ عبدا لله عمر 
بلفقيه نائب رئيس قطاع البرنامج العام 
البرامج  انجح  من  أن  إلى  الثاني/عدن 
الإذاعية الشعبية منذ زمان وحتى الآن 
هو برنامج)كلمتين( ولكن ما نسمعه الآن 
من برامج إذاعية شعبية عودة لتطويق 
المدينة بالريف ولماذا نغمة مكان المرأة 
اللهجة  مع  التعامل  وكيفية  البيت  هو 
لا  ولماذا  الشعبية  البرامج  في  واللفة 
نرتقي إلى برنامج الإذاعي الكبير احمد 

عمر بن سلمان والذي يحسب له كبرنامج 
لماذا لا نرتقي ونحذو  / عربي  يمني 
حذوه في بقية البرامج الشعبية وثمة 
تجربة برامجية شعبية بإذاعة المكلا 
شكلت مؤخراً تجربة شعبية برامجية 
ناجحة وكيف نوصل باللهجة برامجنا 
الشعبية وهل نكتفي باللهجة البدوية 

كبعد سحري..
وأشار أ.د/ محمد ناصر حميد إلى انه 
حتى العامية الفصحى وزن وعروض 
وقافية وحتى الفصحى والعامية ومع هذا 
فهناك هدف للبرامج الشعبية أي هناك 
هدف ورسالة لازم أن تصل للمتلقي 
وقد سمعت بعض حلقات )ما يصح إلا 
مفيدة  غير  جوانبه  بعض  الصحيح( 
وبعضه مضمونه جيد لكن المشكلة هل 
يتم تحديد مشهد من هذا البرنامج لأنه 
برنامج ينطلق من الإذاع��ات الرسمية 
لكن عكس مضمون البرامج المحلية 
لأنها شيء آخر عكس الرسمية ورغم 
إنني اقترحت ترجمة )مسعد ومسعدة( 
ولكن مع هذا ما هدف البرنامج من إذاعة 
صنعاء، لأننا نعرف أن الاقتصاد = جهد 
المرأة أي 70 % تقوم به المرأة وحتى 
ما صلحت المرأة صلح المجتمع خاصة 
أن الراحل محمد المحبشي كان يكتب 

البرامج الشعبية.
وهنا تساءل المعد سالم العباب هل 
برنامجي) ما يصح إلا الصحيح( وصل؟ 
)إجابة( دكتور محمد ناصر حميد: لابد 

ان يصل.
المعروف ناصر بحاح  المذيع  وأشار 
تتناسب  التي  اللغة  وماهي  المتلقي 
مع وعيه) يمنياً وعربياً( هل الفصحى 
وماذا عن اللهجة الشعبية وليتناسب مع 
الفصحى والعامية وكذا لغة الصحافة 

حتى تتحول إلى جملة إذاعية.
وكذلك أشار الإعلامي والإذاعي الكبير 
الأستاذ احمد عمر بن سلمان إلى أن نجاح 
برنامجه تمثل في توليفة إذاعية جمعت 
بين الطرفة وحس الفكاهة والمعلومة 
م��ع ال��ت��ق��اط ه��م��وم واق���ع المواطن 
اليومية في قالب إذاعي خفيف أي أن 
خلاصة برنامجه هو الفكر+ النكتة+ 
كوكتيل  العامي  المثل  المعلومة+ 
ملطف يمكن أن يتفاعل معه أي مستمع 

عربي.

وعلى الفور أعلن الاستاذ عبدالله عمر 
بلفقيه) فكرة( إصدار )توصية( بعودة 
برنامج احمد عمر بن سلمان)كلمتين( 

السابق الأكثر نجاحاً.
وتدخل المذيع جهاد لطفي أمان بان 
هي  البسيطة  الجميلة  العربية  اللغة 
اللغة الوسطيه وهنا تدخل أ.د/ محمد 
ناصر حميد وقال إن التحصيل الأكاديمي 
ليس نهاية كل شيء بدليل أن لدينا 
تمتلك  حمود  نبيلة  الكبيرة  المذيعة 
خبرة وحساً إذاعياً كبيراً واعتبرها أفضل 

مذيعة في اليمن على الإطلاق..
ورغم خجلها المذيعة الكبيرة نبيلة 
الصادرة من  الشهادة  حمود من هذه 
أ.د/ محمد ناصر حميد إلا إنها قالت إنه 
للخروج من هذه المتاهات لابد لنا من 
)دورات إنعاشية( للغة العربية وفنون 
العامة  المؤسسة  بها  تقوم  الأع��لام 
المذيعين  لكبار  والتلفزيون  للإذاعة 
ولسلامة النصوص البرامجية لأهمية 

هذا الجانب .
انطباعات

عام  مدير  باثعلب  سالم  على  الأستاذ 
الثاني قال بهذا  العام  بالبرنامج  البرامج 
الصدد:- شيء جميل أن تقوم بين الحين 
والآخر ورش عمل في هذا الجانب لما له 
من أهمية إعلامية قصوى كون العملية 
كل  مواكبة  تتطلب  الإعلامية  الإبداعية 
مستجدات ما يدور حولنا لأن )فوران( ثورة 
المعلومات وتقنية تكنولوجيا تجعلنا نلهث 
وراء هذا السباق المحموم في ظل القرية 
ما  يواكب  أن  والإعلامي مطالب  الكونية 
وتحليل  وثقافة  لغة  الصدد  بهذا  يعتمل 
واستقراء متغيرات ما يدور حوله لا أن يقف 
مطاطئ رأسه لرياح ثورة المعلومات وكل 
جديد بهذا الصدد ومن هنا تصبح مثل هذه 
الدورات رغم محدودية مساحاتها الإعلامية 

إلا إنها شيء أفضل من لا شيء .

الأخ عبد الرزاق
تحدث بهذا الصدد قائلًا العمل الإبداعي 
ليس عملًا وظيفياً تقليدياً انه عمل إبداعي 
ومن الأهمية بمكان عملية تطوير وتغيير 
ملكات المبدعين فيه لمهاراتهم الإعلامية 
اولًا بأول وإلا فانه سيجد نفسه في نقطة 
العملية  مستجدات  ك��ل  ت��ج��اوزت��ه  وق��د 

الإبداعية الإعلامية.

❊ هوليوود / متابعات :
قررت شركة »يونايتد أرتيستس« 
عرض  تأجيل  السينمائي  للإنتاج 
فيلم »فالكيري« Valkyrie الذي يقوم 
ببطولته توم كروز وتدور أحداثه حول 
محاولة اغتيال هتلر جري، إلى فبراير 

2009 بدلا من أكتوبر 2008 .
وتعد هذه هي المرة الثانية التي يتم 
الفيلم حيث كان  تأجيل عرض  فيها 
من المقرر عرضه في يونيو المقبل، 
وأشارت الشركة إلى أن قرار التأجيل 
الأخير للفيلم جاء ليتزامن بداية عرض 
الرؤساء” في  الفيلم مع عطلة “يوم 
الولايات المتحدة الأمريكية والتي تشهد 

عادة إقبالا كبيرا على دور العرض.

شخصية  الفيلم  ف��ي  ك��روز  يجسد 
الكولونيل  “كلوس فون ستوفينبيرج” 
لمحاولة  ال��ذي خطط  الشهير  ال��ن��ازي 
الوحيدة لكنها لم تنجح، ضد  الاغتيال 
الزعيم النازي أدولف هتلر، وكان اسمها 
الأمر  وانتهى  فالكيري”،  هو”  الرمزي 

بإعدامه.
اعتراضات  الفيلم قد لاقي  أن  يذكر 
رسمية ألمانية؛ حيث رفض مسؤولون 
في  الفيلم  بتصوير  السماح  أل��م��ان 
موقع تاريخي يشكل أهمية كبيرة في 
الأحداث، ثم اعترض وزير الدفاع الألماني 
ارت��ب��اط ك��روز بديانة  شخصيا بسبب 
“السينتولوجي” العلمانية التي تعتبرها 

الحكومة طائفة محظورة.

الاستاذ عبدا لله عمر بلفقيه:
-جاء اجتماع اللجنة لتقديم توصيات لترفع 

إلى معالي وزير الإعلام.
اختتمت مساء الاثنين الماضي فعاليات 
ورشة العمل لكبار المذيعين بإذاعة البرنامج 
العام الثاني / عدن برعاية معالي الاستاذ 
حسن اللوزي وزير الإع��لام، والتي امتدت 
على مدى ثلاثة أيام بمبنى البرنامج العام 

الثاني عدن.
وقد افتتح وقائع الجلسة الختامية الأستاذ 
عبدا لله عمر بلفقيه نائب قطاع البرنامج 
الثاني/ عدن، بحضور الأخ الدكتور  العام 
محمد ناصر حميد، والدكتور عبد المطلب 
جبر، والدكتور مبارك حسن خليفة، والأخ 
البرامج  ع��ام  مدير  باثعلب  سالم  علي 
والمشاركين في فعالية الورشة من كبار 

المذيعين والمذيعات.
الاختتام  فعالية  مستهل  في  وتحدث 
الأستاذ عبدا لله عمر بلفقية مرحباً بالزملاء 
في  شاركوا  الذين  المبدعين  المذيعين 
فعالية الورشة حيث تطرق إلى )محور اللغة 

العربية( في سياق العمل الإذاعي وكذلك 
محور )البرامج الشعبية كما تطرق إلى سؤال 

“من هو المذيع” حيث قال:
على ماذا تطلقون اسم “المذيع الشامل”؟ 

وهل لدينا هذا المذيع؟
وماهي خصائص المذيع الشامل”؟ وما 

هو التميز؟
ماهو ه��دف وج��ود الإذاع���ات المحلية؟ 
وماهي مهامها؟ وأين مواقع التردي والثغرات 
والنواقص والظواهر المرضية؟. وماذا عن 

القرارات والتوصيات؟

من فعاليات الاختتام
وقد قام الأستاذ عبدا لله عمر بلفقيه 
الثاني  العام  البرنامج  رئيس قطاع  نائب 
بإلقاء نص أدبي بليغ ساخراً فيه من اللغة 
حول  استفساراً  طرح  وبعدها  )المقعرة( 
كيفية التعامل مع هذه القضية اللغوية على 

❊ �سنعاء / �سباأ:

أش��اد وزير الثقافة الدكتور محم��د أبو بكر المفلحي 
العراق��ي  الأص��ل  ذات  البريطاني��ة  الباحث��ة  بجه��ود 
البروفيس��ور س��لمى دملوجي في توثيق فن العمارة 
الطيني��ة بالجمهورية اليمنية من خلال بحثها المعنون 

» العمارة الطينية في اليمن«. 
وأبدى وزير الثقافة خلال لقائه اليوم بصنعاء الباحثة 
البريطانية دملوجي الاس��تعداد لترجمة وطباعة كتاب 
الباحث��ة ع��ن العم��ارة الطينية ف��ي » يافع، وش��بوة، 
وحضرم��وت« على نفقة وزارة الثقافة..معتبرا الكتاب 
الذي ألفت��ه الباحثة باللغة الإنجليزي��ة أثناء عملها مع 
الهيئة العامة للحفاظ على المدن التاريخية في اليمن 

خلال فترة التس��عينيات مرجعاً هاماً في مجال العمارة 
الطينية اليمنية. 

من جانبها أعربت الباحثة دملوجي التي تعمل أستاذة 
للت��راث والعمارة الطينية بجامعة لندن، عن اس��تعداد 
جامع��ة لندن للتع��اون م��ع وزارة الثقافة ف��ي ترميم 
المن��ازل الفكتورية البريطانية بع��دن والحفاظ عليها 

من الاندثار. 
كم��ا بحثت مع وزي��ر الثقافة إمكاني��ة إقامة معرض 
للص��ور الفوتوغرافي��ة بصنع��اء بعن��وان » العربي��ة 
الس��عيدة«، بحيث يجس��د في محت��واه تن��وع العمارة 
الطينية التي تمتاز به اليمن، وخاصة في يافع وشبوة 

وحضرموت ومناطق أخرى.. 

المفلحي يرحب بترجمة وطباعة كتاب لباحثة بريطانية حول العمارة الطينية في اليمن 

غادة عادل تعيد الأميرة ديانا توم كروز يؤجل لقائه بـ “هتلر”  

كان ودي
لو تكونين كعهدي

املًا يورق في صدري، وزندي
ووروداً باسماتٍ

فوق أحضاني
ومهدي..

كان ودي
أن تمدي

جسر عشقٍ يتلظى
نار آهات بحشدي

نضراً كالفل في عطرٍ وند

كان كل الود ودي
أن تكوني 

ياعيوني
عند جزري
مثل مدي

كم أماني أضعناها
لنفدي

حلمنا من كل وحشٍ
أو تعدي

ومع الماضي مضينا
وبقينا نتذكر

دون أن نفتح باباً 
غير ما كان.. وكنا

بين إقبال وصد

ليت أنَّا
نغم.. لحن يغني

غير أني في رحيلي
عشت في كهف التأني

واحتراقات وهادي
اشرب المر وأهدي

فاسمحي لي بانهمارٍ
من براكين مدادي

عاصفٍ
من كل وجدي

  يالألحان ودادي
ضاع عمري في التمني

كم حلمت بعناقٍ
لثمة تروي الحنايا

فغدا الواقع حلماً ومنايا

ليس لي غير مردي
والعوادي..

ودموع تتهجى
بعض ترجيعي وسردي

وحنين يتهاوى
بين أهداب الصبايا
يثحن القلب بنهدٍ

صارمٍ
من دونً غمدِ

غادة عادل

اختتام فعالية ور�شة العمل لكبار المذيعين بالبرنامج العام الثاني/عدن
متابعة/ عبدا لله ال�سرا�سي

توم كروز

أقواس 

نص 

خاطره

     زينب حزام 

                                       عبد الجبار ثابت ال�سهابي

لمحات عن صنعاء القديمة

تمنيت ان أكون ...

والغري��ب كم��ا تحدثن��ا س��جلات التاريخ ع��ن صنعاء إنه��ا على مر 
الزمن لم تقم أي جهة رس��مية بالترميم له��ذه المباني التي تتعرض 
للانهيارات المستمرة نتيجة عوامل التعرية الأرضية . لذا جاءت الحملة 

الدولية والوطنية للحفاظ على مدينة صنعاء القديمة ومدينة شبام.
وحماية القلاع التاريخية في مدينة إب وجامع زبيد وغيرها من المدن 
التاريخية التي س��طر خلالها التاريخ ازه��ى صفحاته في تاريخ اليمن 
القدي��م، وجعلها صفحات تختلط فيها الحقيقة التاريخية بالأس��طورة 
خاص��ة في قلعة الملك��ة اروى في إب وقدم أبين��ا آدم في حضرموت 
وقلعة صيره حيث امتزجت الأس��طورة بالحقيقة التاريخية الناتجة عن 

الإعجاب الشديد بهذه المواقع الأثرية.
وتتضمن خطة اليونس��كو تشجيع صناعة الحرف التقليدية من اجل 
إستمراريتها والحفاظ على العادات والتقاليد الشعبية في مدينة صنعاء 
القديم��ة ومن الطبيعي ظهورها في مدينة صنع��اء الحديثة ودخولها 
ف��ي الانفت��اح الثقافي مهم��ا جعلها تختل��ف كثيراً ع��ن مدينة صنعاء 
القديم��ة والتي لا يمكننا الحفاظ عليه��ا إلا إذا تعاون المواطن اليمني 
مع الدولة في مكافحة البناء العشوائي ونظافة المدينة والحفاظ على 

طابعها التاريخي في البناء المعماري .
لقد أعلنت )اليونس��كو( أن المدن الثلاث من الم��دن التاريخية التي 
تحت��وي على التراث الإنس��اني العالم��ي منها مدينة جبل��ة التاريخية 
وصنعاء وتريم وذمار وتعز وثلا ش��بام كوكبان وعمران رداع وجميعها 
م��ن المدن البديعة والتي تجذب الس��ياح إليها وهي بديعة الطراز وان 

اختلفت المباني والمساجد والجوامع والقلاع والحصون فيها.
وه��ذا ما يدعو إلى ضرورة تعاون الأهال��ي في الحفاظ على مدنهم 
التاريخية والتعاون مع المنظمات الدولية لترميم هذه المدن الحضارية 
المميزة بتراثها وكرم أهلها وسجاياهم الطيبة وجهودهم في الحفاظ 
على مدنهم التاريخية والحفاظ على أس��رارها حي��ث إنها تمتلك آتاراً 
لم تخرج بعد ويكتش��ف كل يوم جديد، من القطع الأثرية التي تعطي 

هذه المدينة أهميتها التاريخية والحضارية.

تل��ك الليل��ة .. كان��ت جالس��ة بجان��ب 
الناف��ذة تنتظ��ر موع��د إط��لاق الألع��اب 
النارية للاحتفال برأس السنة نظرت إلى 
القم��ر فوجدته مش��عاً والنجوم تتلألأ في 

السماء أطلت من النافدة فرأت صديقتها نادتها فتقدمت إليها قائلة: كيف 
حالك فقالت إنني بخير .. أليس اليوم هو رأس السنة؟

-نعم .. ماذا تمنيت لهذا العام؟
-في كل مرة كنت أتمنى أن يكون من أحب معي..

وهاهو الآن كذلك لكن ليس كما أريد.. إنني في هذا العام أتمنى أشياء 
غير التي تمنيتها من قبل.. وقد تصفينني بالمجنونة عندما تسمعينني 

أتمنى!!
-ماذا تحنيتي إذن؟

-أتمنى أن أكون “ كمبيوتر” ليكون عقلي مكون من عدة قطع لاستبدل 
أجزاءه بأجزاء أخرى وأرس��ل له أنظمة أخرى لكي انسى برامج حملت إليه 
وتحولت لفيروسات حينها أخرمت عقلي لإزالة تلك الفيروسات والأنظمة 

القديمة لكي أنساها.
أتمنى أن يكون قلبي كمؤش��ر الكمبيوتر اتحك��م به افتح إيقونات ولا 

افتح أخرى.
أتمنى أن يكون وجهي متلوناً كس��طح المكت��ب وان بإمكاني أن اجعله 

في أي صورة مشرقة.
أتمنى أن تكون أصابعي مثل الكي بورد، يكتب عليها ولا تكتب لا تعبر 

عن مشاعر الآخرين ولا تعبر عن حالتي المؤلمة.
أتمنى أن احذف واس��تبدل أناس��اً في عقلي أحببتهم ولم أقم بحذفهم 
بالضغ��ط عل��ى زر”ديليي��ت” مثلم��ا حذفون��ي دون إرس��الي إلى س��لة 
المحذوفات قاموا بتضليلي كأيقونة في أي مس��تند أو مجلد ثم ضغطوا 
على )شفيت ثم ديليت ثم إنثر( ليكون مصيري خارج الجهاز الذي تمنيت 
أن أكون فيه، لأصبح أنا الفيروس��ات الت��ي لا تذهب إلّا عند فرمة الجهاز 

ويقومون بتحميل نظام آخر ويستبدلون نظام التشغيل الأول..
أتمنى أن أكون مكافح الفيروسات التي تدخل عقلي
قولي وتمني ما شئيت فإن أمنيتك هذه لن تتحقق.

ان��ك محقة، إنما جاءني هذا الش��عور بالتمني لأنن��ي عجزت عن فهم 
الآخرين وأنا “ بشر” فقلت في نفسي ربما إذا صرت جماداً افهمهم.

ان��ك مخطئة عزيزتي.. تمني ماش��ئيت لكن ما س��يحدث لا يخرج عن 
الواقع أبداً!!!

الحضور داخل الزمن بوجه الإنسان 
لمعرفة ماضيه وحضارته وبطولات من 
سبقوه في ميادين العلوم والفكر لقد 
اطلعت على الكتب المهتمة بالمواقع 
الثرية والآثار في اليمن ولكنني لم اسمع 

عن تكريم أو دعم علماء الآثار في اليمن والتشجيع على استمرارية 
التنقيب والبحث وكلما زرت صنعاء القديمة شدتني إليها مبانيها 
المحتاجة إلى الترميم مع أن مدينة صنعاء من أقدم المدن التاريخية 
ظلت تحتفظ بمعالمها التاريخية للحضارة البشرية قبل وبعد الدولة 

الإسلامية. ناصر بحاحبن ثعلبعبدالمطلبخليفةعبدا لله عمر بلفقيه

من نتاجات الواعدين

كان 
ودِّي

     �سماح ريا�ض ملهي

ربيع القيروان التون�شي يكرم �شمية الخ�شاب
❊ القاهرة م متابعات :

 قررت إدارة مهرجان ربيع الفنون الدولي بالقيروان التونسي تكريم الفنانة المصرية سمية الخشاب عن مجمل أعمالها الفنية سواء 
السينمائية أو التليفزيونية، ويأتي ذلك فى خلال فعاليات دورته الثالثة عشرة التى ستقام فى الفترة مابين ) 3 - 6 مايو  2008 (.

سمية أعربت عن سعادتها الغامرة  بهذا التكريم خاصة أنه يأتي من جانب مهرجان ثقافي مهم  - 
مهرجان القيروان - الذي سبق وكرم مجموعة متميزة من النجوم الكبار مثل نور الشريف،يسرا،بوسي 

،وغيرهم من النجوم فضلا عن إستضافته لكبار الكتاب والشعراء والمثقفين الذين أثروا ومازالوا 
يثرون الحياة الأدبية العربية بأعمالهم الراسخة في ذاكرة الأمة ،وتتابع الخشاب :لقد سعدت 

بهذه الدعوة خاصة أنه لم يسبق لي السفر إلى تونس من قبل وستكون هذه هى المرة 
الأولى التى أرى فيها تونس الخضراء التى حدثتني عنها كثيرا صديقتي الفنانة التونسية 
هند صبري و قالت لي إن لي جمهورا كبيرا وحاشدا هناك من المتابعين لأعمالي والمحبين 

لي.
وأشارت سمية - التي تخوض تجربة الغناء حاليا بجوار التمثيل - إنها فور عودتها من 
تونس ستسافر إلى لبنان حيث اتفقت مع المخرج يحيي سعادة  على تصوير أغنية »عندي 
كلام« تأليف الشاعرة إكرام العاصي وألحان وتوزيع محمد رحيم ، فى بداية يونيو القادم 
فى بيروت،وتعتبر هذه الأغنية أول فيديو كليب لها،و ستكون ضمن أغنيات ألبومها الأول 

المقرر طرحه خلال فصل شتاء 2009 وقد تعاقدت مع إحدى الشركات اللبنانية على إنتاجه 
بالفعل ، وقامت بتوقيع عقد إحتكار مع تلك الشركة لمدة 3 سنوات.

وعن شعورها الخاص عندما غنت مؤخرا فى مدرسة » الفرير » بالقاهرة قالت : كنت مرعوبة 
من خوض تجربة الغناء مرة ثانية بعد سنوات طويلة من البعد عنه خصوصا على المسرح 
وعلى وجه التحديد منذ بدأت مشواري الفني قبل 12 عاما من خلال مسلسل »الضوء 

الشارد« لهذا لم أخبر أحداً ، لكن بمجرد صعودي على خشبة المسرح نسيت كل ما أفكر 
فيه نتيجة الاستقبال الرائع الذى أنساني رهبة الموقف ، وكانت مفاجأة سعيدة لي فى 
اليوم التالي للحفل عندما وجدت مصر كلها تحدثني عن النجاح الذى حققته لدرجة أن 
كثيراً من متعهدي الحفلات عرضوا علي الغناء فى حفلات الصيف الجاري بالمقابل المادي 
الذى أحدده لكن حتى الآن لم أبد رأيي النهائي فى هذا الموضوع لحين عرض كليب 

»عندي كلام« ومعرفة رأي الجمهور فيه 


